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一年一度的上海国际赛事文化及体

育用品博览会将于今日开幕，本届上海

体博会为期三天，无论展会面积还是参

展商数量都创历史新高。昨天，上海世

博展览馆内各个展台的装修团队正在加

班加点，为开展作最后冲刺准备。

“今年上海体博会有质的飞跃。”上

海体博会项目总监刘婷婷从2015年就

开始策划体博会，在她看来，这次展会较

之此前变化不小，既满足专业人士的需

求，也能吸引更多喜爱运动的市民参展。

以前的上海体博会更像是上海马拉

松的“附属品”，参赛选手在领取装备时

参展是主流情况，而现在，参展者中上马

参赛者和普通市民的比例预计为1比1，

市民通过公众号预约即可免费参观。其

次，上海体博会展会面积有了“量变到质

变”的飞跃，今年展会面积较往年增长

50%，达到3万平方米，展商数量增至近

200家。同时，展区设置也更多元化，本

届上海体博会不仅有户外运动体验区、

上海马拉松专区、赛事/体育文化展区

等，还设立了康复展区——来自上海、北

京、南京、成都等地三甲医院的专家来到

现场参与运动损伤公益健康咨询（义诊）

活动，为运动爱好者提供切实的服务。

此外，本届上海体博会首次将专业

论坛嵌入展会议程，举办四场高规格论

坛，包括“上海体育消费节成果发布仪式

暨体育产业交流大会”“上海运动康复与

科学训练研讨会”“第四届中国田径协会

运动健康专家智库跑者科普大讲堂”以

及围绕《上海品牌赛事孵化计划》的沙

龙。这些论坛将汇聚国内外体育专家学

者，共同探讨体育产业的发展趋势。

作为国内首个将体育产业、体育消

费、体育赛事、体育文化四者融合的大型

体育博览会，本届上海体博会活动数量

近百场，汇聚了国内外众多知名品牌。

据刘婷婷介绍，今年体博会有200多个

新品来到现场展示，品牌方会带来全年

最大优惠力度，通过展商联动，扩大消

费，同时提升大家线下消费体验的乐趣。

专业跑步品牌索康尼公关总监高海

连告诉记者，该品牌将最新尖货跑鞋“啡

鹏4”上海城市限定款带到展会现场，展

出这款城市限定款新鞋的展台以上海

“梧桐区”街景和梧桐叶片为主要元素，

充满了申城风情。高海连告诉记者，今

年索康尼战队整体着装也以梧桐叶元素

为主，来自11个城市的近300名训练营

营员将齐聚上海马拉松。

迪卡侬旗下专业跑步品牌Kiprun市

场经理许潇滢告诉记者，Kiprun作为一

个独立品牌第一次在上海体博会上进行

展示，“我们的品牌是由21位真正的竞

速跑者创立起来的，他们都是马拉松爱

好者，成绩基本在破三水平”。本周日，

来自法国的主创团队将携手品牌签约的

法国运动员一起体验中国唯一的雅培世

界马拉松大满贯候选赛事——上马。

从上马衍生而出，如今逐渐壮大反哺

市场，上海体博会的成长正是申城跑步运

动乃至整个体育市场快速发展的最好写

照。为期三天的这次展会值得期待。

展会面积和参展商数量均创历史新高

从量变到质变，上海体博会值得期待
■本报记者 吴姝

首发阵容三外援对阵“全韩班”，

场上一度四外援对阵单外援，但上海

申花队还是难以弥补整体实力上的差

距。在昨晚举行的亚冠精英联赛东亚

区第五轮比赛中，客场作战的上海申

花全场陷入被动，最终以0比1不敌

韩国光州FC，在亚冠赛场已遭遇两

轮不胜。

面对首发阵容派出“全韩班”的光

州FC，申花队派出特谢拉、马莱莱、路

易斯等三名外援，外加中国香港队成

员陈晋一，但全队均不在状态。光州

FC凭借极具压迫性的逼抢战术，将申

花队的进攻彻底锁死。申花队上半时

几乎没有制造出任何有威胁的进攻机

会，控球率只有31%，直至补时阶段，

才由吴曦完成本队的第一次射门。

反观光州FC不断收获进攻机会，

上半时补时阶段主队前锋许律破门，

不过被VAR判定犯规在先，申花队得

以逃过一劫。第58分钟，刚替补登场

的阿尔巴尼亚国脚阿萨尼闪电破门，

帮助光州FC取得领先，他也是韩国俱

乐部本场比赛出场的唯一外援。申花

队此后换上马纳法、徐皓阳、谢鹏飞、

于汉超等球员试图加强进攻，但直到

比赛最后10分钟才打出了一些攻势，

难以挽回败局。队长吴曦表示：“球队

上半时进入状态比较晚，下半时经过

调整后虽然有一定改观，但对手在逼

抢的强度和防守的硬度上做得比我们

都到位，给我们制造了很大的麻烦。”

此役，申花队出场的10位本土球员

中有八人在今年入选过国足，只有老将

于汉超和艾迪例外，再加上四名外援和

中国香港队成员陈晋一，申花队这套在

中超可谓豪华的阵容，却被只用单外援

打了40分钟的对手完全压制，而且光州

FC只有门将金京民和中场郑好渊两位

现役边缘国脚。这场比赛的过程和结果

体现出中韩两国足球的硬实力存在很大

的差距。

申花队主帅斯卢茨基赛后坦言，相

较于对手，本队在整体攻防转换和比赛

节奏把控上都存在不小的差距。俄罗斯

人认为，球队糟糕的状态与长时间缺乏

正式比赛有直接关系。申花队上一场的

正式比赛还要追溯到三周前的亚冠比

赛，漫长的比赛空窗期让队员们失去了

比赛状态和节奏感。斯卢茨基表示：“这

个问题不仅体现在首发队员上，同样出

现在替补球员身上。我们迟迟没有进入

比赛节奏，在各方面表现都有些迟缓，比

赛结果最终朝着不利于我们的方向发

展，也就不难理解了。”

中超早在11月2月就结束赛季，韩

国K联赛三天前才落幕，日本J联赛更

是要持续到12月8日。硬实力本就逊于

日韩俱乐部，在联赛赛程安排等“软实

力”方面也没有保障，中超球队在改为跨

年制的亚冠联赛中面临更艰巨的挑战。

目前，中超征战亚冠精英联赛的三支球

队上海申花、山东泰山、上海海港战绩均

为2胜1平2负，以净胜球之差分列东亚

区第六到第八位，出线前景都不容乐观。

申花队在赛场外也面临棘手问题。

助理教练瓦西里 ·别列祖茨基离队，转投

阿塞拜疆沙巴FK队担任主教练。作为

原俄罗斯国家队主力中卫，别列祖茨基

在申花队期间主要负责调教防守。申花

在本赛季中超30轮比赛仅失20球，是联

赛防守最稳固的球队，足见别列祖茨基

的贡献。对于爱徒别列祖茨基的离队，

斯卢茨基给出“定心丸”，他透露，别列祖

茨基的工作已分摊至团队其他教练手

中，而且下赛季还会有新外教加入，球队

有信心处理好这一人员变动。

12月4日，申花队将在主场迎战在

本赛季亚冠全败的韩国联赛冠军蔚山

HD，这也是球队整个2024赛季的收官

战。斯卢茨基对申花队的亚冠征程依然

充满信心：“我相信经过这场比赛的历练

和总结，等到下周回到主场作战时，我们

一定会有更为出色的表现。”

亚冠客场全场被动，申花0比1不敌光州  

这场比赛是中韩足球实力差距的写照
■本报记者 吴雨伦

本报讯 为深入贯彻“建设负责

任、可信赖、高质量发展的国家公益彩

票”的发展目标，提高上海体育彩票队

伍的责任意识和综合业务能力，确保

为实体店提供优质、高效的培训与销

售指导服务，上海市体育彩票管理中

心近日举办“2024年上海体彩机构工

作人员及专管员培训”活动。

本次培训共有全市16个区共计

76名专管员及区办工作人员参与。

参训人员认真学习，针对新税法及AI

办公积极讨论，对提升自身综合业务

能力、明确责任彩票红线有重要意义。

培训首日，重点开展了中国体育

彩票各类玩法的基础知识讲座，针对

新入职或入职不久的工作人员夯实基

础知识，同时让老职工温故而知新。

培训次日，聚焦培训师整体专业知识

的提升和时下最前沿的AI办公赋能，

让一线专管员队伍在面对实体店培训

体彩政策、宣讲各类活动、解答专业知

识时更为游刃有余。

在本次培训尾声，初级培训师的

选拔实战演讲，展示了各区专管员的

风采，亦是对一线专管员日常工作基

本功的一次检验。培训期间，各区办

工作人员还集中参加了小规模沙龙式

课程《分站日常培训管理——优秀省

市案例》，学习全国优秀省市的体彩分

站日常培训管理经验。

本次培训活动的成功举办，标志

着上海市体育彩票管理中心为适应体

育彩票发展新形势的需要，深化队伍

建设，打造强有力的专管员队伍，拓展

各区机构工作人员、专管员培训领域，

促进体彩销售工作的良好持续发展，

迈出了坚实的一步。 （蔡倜）

上海体彩机构工作人员
及专管员培训活动举行

本报讯 （记者吴雨伦）根据ATP

日前公布的2024年新生力量年终总

决赛名单，2005年出生的中国小将商

竣程成功入围，成为首位获得该赛事

参赛资格的中国球员。同时，商竣程

获得2024年ATP最佳新人奖提名，将

与捷克新星门希克争夺这一奖项。

商竣程本赛季大放异彩：他在

ATP成都站中收获巡回赛首座冠军，

成为男子网坛05后第一人；在大满贯

赛场也有出色表现——澳网和美网闯

入第三轮，温网收获正赛首胜；还在

ATP香港站和亚特兰大站闯入四强。

本赛季，商竣程的战绩为25胜18负，

世界排名第50位。商竣程表示：“能

够参加ATP新生代总决赛对我来说

意味着一切。这是一项特别的赛事。”

与商竣程一起获得今年最佳新人

奖提名的门希克同样出生于2005年，

目前世界排名第48位，本赛季战绩为

25胜17负，但仍未收获冠军头衔。最

佳新人奖将由球员投票选出。

ATP新 生 力 量 总 决 赛 创 立 于

2017年，从今年起，参赛年龄门槛从

21岁及以下改为20岁及以下。西西

帕斯、辛纳、阿尔卡拉斯均获得过该赛

事冠军，弗里茨、梅德韦杰夫、卢布列

夫等当今男单世界前十选手也曾在这

项赛事中崭露头角。

今年赛事12月18日至22日在沙

特阿拉伯吉达举行，将有八人参赛。

目前七位入围球员名单已揭晓。除商

竣程和门希克外，还有法国新星菲斯

与范阿舍，以及米克尔森、勒纳 ·钱与

巴萨瓦雷迪等三位美国人。最后一个

名额将由主办方颁发外卡决定。

成为该赛事首位中国参赛选手

商竣程入围新生力量总决赛

本报讯 （记者吴姝）2024年国际
乒联（ITTF）混合团体世界杯将于12

月1日至8日在四川省体育馆举行。

中国、日本、韩国、中国台北、法国、瑞

典、德国、中国香港、印度、埃及、罗马

尼亚、澳大利亚、新加坡、美国、加拿

大、波兰等16支代表队参赛。国乒派

出超豪华阵容——由王楚钦、林诗栋、

梁靖崑、林高远、孙颖莎、王曼昱、王艺

迪、蒯曼组队参赛。

在福冈总决赛后，除国乒外多数

代表队主力均进入休整状态，日本、法

国、德国、印度、瑞典等多支强队此次

都不会派出主力参赛。日本队派出一

套全新阵容，祖籍四川的张本兄妹均

缺席本次比赛，男队由田中佑汰、吉山

瞭一、萩原启至、川上流星组成，女队

派出森樱守、笹尾明日香、赤江夏星、

面手凛。法国队、德国队、瑞典队都只

派出男女各三人出战，法国名将勒布

伦兄弟、德国队所有知名球手均不参

赛，瑞典队头号男单莫雷加德缺阵，不

过卡尔伯格、法尔克、卡尔松等名将在

名单之列。印度队几位颇有冲击力的

特殊打法女球手也高挂免战牌。

混团世界杯每场比赛由男女单

打、双打和混合双打项目组成，赛制共

分为三个阶段。第一阶段，16支参赛

队伍将分四个小组，以循环赛形式展

开角逐，每组前两名共八队进入第二

阶段。第二阶段从12月4日开始，同

样采用循环赛，第一阶段交手过的队

伍，成绩将带入第二阶段，与其他队伍

进行循环赛，最终排名前四者进入第

三阶段。第三阶段的半决赛、铜牌战

和决赛将于12月8日举行。半决赛的

对阵将由第二阶段的排名决定，第一

名对阵第四名，第二名对阵第三名。

大批外协会主力缺席

国乒强阵出击混团世界杯

一如此前五战，81岁高龄的徐根宝

坐镇主席台，隔着两层看台激情指挥比

赛。即使决赛日的贺龙体育场涌入

6000余名观众，他极具穿透力的嗓音仍

清晰可辨。

对于这位依然全情投入的老帅而

言，提前拿下执教生涯“最后一金”，是

以总教练身份率队征战首届全国青少

年三大球运动会的唯一目标。遗憾的

是，一路高歌猛进的上海小将没能笑到

最后，在决赛上演的“强强对话”中以0

比1惜败于山东队，与志在必得的冠军

奖杯失之交臂。

冲金未果，老帅壮心不已

决赛相遇前，上海与山东两大争冠

热门已在小组赛中有过交手。在那场

势均力敌的较量中，双方在常规时间战

成1比1平，上海队通过点球大战惊险

胜出。“在双方水平差不多的情况下，就

看谁把握机会的能力更强，谁在比赛当

天的状态和运气更好。”决赛再度交锋，

比赛进程印证了徐根宝的赛前展望。

状态和运气欠佳的上海队，没能在赛场

上完全兑现实力。

开场仅12分钟，上海队主力中卫吴

启鹏就因腿部拉伤被迫离场，替补出战

的刘文钦此前鲜有机会亮相。阵中头

号得分手蒯纪闻出现感冒症状，一度缺

席了赛前适应性训练，对于球队攻击力

也带来一定影响。

“替补中卫之前只踢了半场球，经

验还是比较欠缺。加上蒯纪闻感冒，我

们状态不是太好。如果主力队员情况

再好点，应该是能争一争的。”赛后分析

败因，徐根宝直言球队决赛发挥与预期

存在差距，“这不是我们真实实力的体

现，尤其进攻方面应该更好一些。输球

当然很遗憾，但也帮助我检验了队伍水

平，看看到底存在什么问题。”

不等颁奖典礼开始，徐根宝匆匆离

开了球场。带着无缘冠军的遗憾和不

甘，这位壮心不已的老帅将与弟子们一

起，在来年全运会上继续为未竟的冠军

梦而战。届时，这支球队将按照年龄拆

分为两部分，重组后分别出战U20和

U18两个组别的比赛。心心念念要带着

“最后一金”引退的徐根宝坦言：“全运

会目标还是要争金，但我们会面对更大

的困难和挑战。”

作为老对手，68岁的山东队主帅殷

铁生已率队与徐根宝抗衡数十载。从

1995年足协杯决赛到2009年全运会半

决赛，从职业足坛转战青训舞台，时至

今日，两位名帅依然身处第一线，为中

国足球培育后备人才。

“徐指导非常有激情，值得我们所

有人尊重。他这么大年纪依然亲力亲

为，我们这些教练都应该向他学习。”带

队拿下冠军后，殷铁生在点评本届赛事

整体水平时，却着重提及了徐根宝和他

的球队。“上海队的技术和配合能力，是

所有球队中最好的。虽然这场没能打

出更流畅的配合，但纵观整个决赛阶

段，他们的一些进球和配合的确打得非

常华丽。”在殷铁生看来，上海队员在技

战术层面的高水准，是本届比赛中的一

大亮点，“如果每场比赛都能发挥出这

个水平，这批队员会有不错的表现。”

追赶武磊，新星未来可期

正如殷铁生所言，在徐根宝率领的

这支上海男足阵中，的确拥有一批令人

眼前一亮的未来之星。他们来自海港、

申花和嘉定等俱乐部青训梯队，不少人

已入选国字号青年队。其中，荣膺赛事

“最佳射手”的队长蒯纪闻，在六场比赛

中攻入9球，还多次通过出色的前场组

织助攻队友，不论技战术能力还是比赛

气质均已展露出球星风范。

“在这个年龄段，蒯纪闻是比较少

见的球员。他技术功底很不错，比赛表

现也非常稳定，要做到这一点并不容

易。”主教练奚志康表示，蒯纪闻今年3

月刚刚遭遇骨折，能在短时间内恢复并

闪耀赛场，“的确让教练组非常惊喜”。

而徐根宝更是多次提及这位麾下爱将，

并将其与自己的得意高徒武磊相提并

论：“武磊是天生的得分手，蒯纪闻更全

面一些，组织、突破、得分能力都有。如

果这样的球员涌现得更多一些，中国足

球的水平就上来了。”

就在决赛前，专程赶来长沙观战的

武磊，出现在上海男足更衣室中，为小

师弟们加油打气。尽管比赛结果难言

圆满，小球员们还是从前辈的鼓励中汲

取到成长的力量。对于被称为“小武

磊”，刚走下领奖台的蒯纪闻以“人间清

醒”的回应谦虚表态：“非常感谢武磊这

么远来观看比赛。他已经取得了一些

成就，而我现在还什么都没有，要一步

步向他学习，不能骄傲，要做好自己。”

对于蒯纪闻和他的年轻队友们而

言，青少年三大球运动会的历练只是职

业生涯的重要一站。未来的成长之路

漫长而充满挑战，唯有踏实走好每一

步，才能追赶甚至超越前辈，迈向更高

的舞台。“这次比赛是非常好的平台，让

我们在这个年纪就展示自己的能力，也

得到非常多的锻炼。”成为备受瞩目的

璀璨新星，18岁的蒯纪闻并不满足，他

对自己的未来已有清晰的目标，“我毕

竟还没真正踢出来，还有很多不足，需

要好好总结。明年争取先上一队，尽快

踢上职业联赛，然后全运会以更好的表

现打回来。”（本报长沙11月27日专电）

0比1惜败于山东队，上海男足获首届青少年三大球运动会亚军

冠军梦未竟，徐根宝继续冲击“最后一金”
■本报记者 谷苗

状态平平的申花队没有制造出太多机会。图为徐皓阳与对方缠斗。视觉中国

在山东队（蓝衣）的严密防守下，上海队小将功亏一篑，最终屈居亚军。 （宣教供图）


